

REPETIRÁ LA DUPLA ELECTORAL DE 2017

Duarte renuncia a Aduanas; se suma a 'batalla maestra'

Se unirá al equipo de la coordinadora de los Comités de Defensa de Morena y eventual candidata, Delfina Gómez Álvarez

GERARDO GARCÍA

El morenista Horacio Duarte Oliveras renunció a su cargo de director General de Aduanas, y confirmó que se sumará a tareas de su partido de cara a la elección a gobernador de 2023, "voy a la batalla maestra", lanzó y con ello se perfila a ser el próximo coordinador de campaña.

Duarte Oliveras se sumará al equipo de la coordinadora de los Comités de Defensa de Morena y eventual candidata, Delfina Gómez Álvarez, por lo que repetirán la dupla electoral de la elección de 2017 en la que han mantenido la acusación que les fue robada la gubernatura.

Fue durante la conferencia de la Mañanera, que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, confirmó la salida de Aduanas del texcocano, al presentarle su renuncia y dijo que no se va por la puerta de atrás.

Reconoció los resultados entregados por Horacio Duarte durante su encomienda en el gabinete federal, entre ellos, la limpia en las aduanas de México y el aumento en la recaudación por un billón de pesos.

"Se han limpiado las aduanas, los puertos y al mismo tiempo ha aumentado la recaudación en aduanas, más de un billón de pesos que han ingresado a la Hacienda Pública", resaltó.

Además subrayó que "Horacio ha hecho una labor de primer orden y queríamos que se informara aquí y que la gente lo supiera", para posteriormente alzarle la mano derecha y calificarlo como

un "campeón".

López Obrador adelantó que la renuncia de Duarte Oliveras obedece a que se sumará a nuevas tareas de su partido y regresará a su lugar natal, la entidad mexiquense. Aunque no abundó más porque aclaró "ya no podríamos hablar más allá de eso porque ya no nos corresponde".

Ante la insistencia de los reporteros, el texcocano admitió que irá a la "batalla maestra", es decir, a la contienda por la gubernatura mexiquense que tendrá su jornada de votación el 4 de junio.

El 4 de agosto Horacio Duarte Oliveras e Higinio Martínez Miranda, senador de la República, perdieron ante Delfina Gómez la coordinación de los Comités de Defensa y eventual candidatura a gobernador.

Aunque a diferencia de Martínez Miranda, Duarte Oliveras mantuvo la cercanía con la extitular de la Se-

cretaría de Educación Pública (SEP) e incluso él fue con el que primero platicó tras la designación partidista por parte de la dirigencia nacional.

En la elección de 2017, Horacio Duarte acompañó a Delfina Gómez, desde la dirigencia del partido de Morena.

El 27 de agosto en su regreso a la entidad mexiquense y de gira por Temoaya, la coordinadora de los Comités de Defensa de Morena, adelantó que más de sus colaboradores se sumarán a tareas conforme avanzara el proceso a gobernador.

"Pues también tengo otros colaboradores que en su momento a lo mejor pueden asumir alguna responsabilidad y bueno es parte de la misma dinámica y desarrollo del proceso", declaró.

La presencia de Delfina Gómez por la entidad, lo ha hecho bajo el gafete de senadora de la República, cargo de elección popular al

que regresó en septiembre, y ha reconocido que no hay fecha para que tome protesta como coordinadora de los Comités de Defensa de Morena.

¿Quién es Horacio Duarte?

Horacio Duarte Olivares es un político y abogado originario de Texcoco. Inició dentro de las filas del entonces Partido Mexicano Socialista (PMS), para posteriormente irse al PRD y su primer cargo de elección popular fue como regidor en su municipio.

Ligado siempre al equipo del hoy senador de la República, Higinio Martínez Miranda y del Presidente de la República, Andrés López Obrador, de quien, incluso, fue su abogado cuando vivió el desafuero como jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Ha sido alcalde de Texcoco del periodo 2000 a 2003, diputado local y federal, dirigente estatal de Morena, y representante electoral de Morena en la elección de la presidencia de la República, por lo que fue pieza fundamental para el triunfo electoral de López Obrador.

En el sexenio de la Cuarta Transformación (4T), inició como subsecretario de Empleo y Productividad Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y hasta el miércoles fungió como director general de Aduanas.



◀ En la mañana Duarte entregó resultados mientras estuvo al frente de Aduanas. Foto especial

Renuncia a la Agencia Nacional de Aduanas

Horacio Duarte se une a campaña de Delfina

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

Horacio Duarte presentó su renuncia a la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), con lo que se convierte en el segundo integrante del gabinete del Presidente Andrés Manuel López Obrador que dimite en menos de 10 días.

El Presidente anunció, durante su comparecencia mañanera, que el titular de las Aduanas de nuestro país había decidido separarse del cargo y le aceptó la renuncia.

A diferencia de la conferencia en la que se dio a conocer la renuncia de Tatiana Clouthier, en esta ocasión fueron convocados los titulares de Gobernación, Adán Augusto López; de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, y de Marina, Rafael Ojeda, colaboradores estrechos de la supervisión en Aduanas junto a Duarte Olivares.

“HORACIO me ha entregado su renuncia porque va a otra tarea y no queríamos que se fuera por la puerta de atrás, lo mismo que en el caso de Tatiana (Clouthier), que nos ayudó tanto para triunfar, va a una tarea a su estado natal”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

“Horacio ha hecho una labor de primer orden y queríamos que se informara aquí y que la gente lo supiera, porque Horacio me ha entregado su renuncia porque va a otra tarea y no queríamos que se fuera por la puerta de atrás, lo mismo que en el caso de Tatiana, que nos ayudó tanto, tanto, tanto, para triunfar, y con su trabajo, y lo mismo Horacio”, señaló el Presidente.

Duarte presentó su renuncia para incorporarse a la campaña en el estado de México, aunque evadió responder con claridad.

“En este caso va a una tarea a su estado natal, el Estado de México. Ya no podríamos hablar más de eso porque no nos corresponde, pero tú sí”, dijo el Presidente.

-Al rato, en el Twitter.

-En el Zócalo, en el Zócalo, ya puede allá afuera, pero aquí no se puede hablar de eso. Nada más, míren. Campeón.

-No te voy a abrazar, para que no...

-Si no, luego se ponen...

-Si.

-¿A qué horas puedes hablar afuera?

-Ya. Voy a la batalla maestra.

-¿A qué?

-A la batalla maestra -concluyó Horacio Duarte.

El Presidente agradeció la colaboración de Duarte y le hizo un reconocimiento por haber incrementado la recaudación y el decomiso de armas y drogas.

“Resumo: es mucho más lo confiscado en drogas, en armas, que lo que se hacía anteriormente; se han limpiado las aduanas, los puertos y, al mismo tiempo, ha aumentado la recaudación en aduanas, más de un billón de pesos que han ingresado

EL PRESIDENTE reconoce su labor por incremento de la recaudación y el decomiso de armas y drogas; el titular de la ANAM coordinará al equipo de la maestra en el Estado de México



HORACIO DUARTE, titular de la ANAM, presenta cifras y datos recabados en la administración actual, durante la conferencia matutina, en Palacio Nacional, ayer.

PAN lo critica: privilegio el activismo electoral

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL PAN EN EL SENADO criticó que Horacio Duarte haya dejado su tarea al frente de la Agencia Nacional de Aduanas para irse a las tareas electorales en el Estado de México, donde el año próximo se renovará la gubernatura.

El coordinador del grupo parlamentario, Julen Rementería, aseveró que es “muy grave” que un funcionario privilegie el activismo electoral por encima de su responsabilidad gubernamental.

Sobre todo, reprochó que abandone su función después de que seguramente hizo “un cochinito” o “un marranote” de fondos que, dijo, seguramente ahora ocupará para la campaña de Morena por la gubernatura mexiquense.

“No sé qué vaya a hacer (Horacio Duarte) en el Estado de México, y el dinero que se dice que van a traer, y de dónde lo van a traer, no sé si de las Aduanas o de dónde, pero al final de cuentas esa puede ser una fuente, que hayan hecho un cochinito, o más bien un cochinito, marranote, o más bien lo ocupen”, manifestó.

El senador por Veracruz agregó que “lo grave aquí es el desdén que se tiene por las Aduanas, estamos hablando, y lo



“NOS CONVERTIMOS en el primer socio comercial de Estados Unidos y, al que estaba encargado de las aduanas, le pareció más importante ir a coordinar una campaña”

Julen Rementería
Coordinador del grupo parlamentario del PAN

acaba de decir el Presidente, nos convertimos ya en el primer socio comercial de los Estados Unidos, la potencia más grande económica del mundo, y nosotros, al que estaba encargado de las Aduanas, que presumen lo que han hecho, pues de repente ya pues le pareció más importante ir a coordinar una campaña”.

La vicecoordinadora del blanquiazul, Kenia López Rabadán, reprochó que así como se describe en el libro de “El Rey del Cash”, ahora los recursos reunidos de manera ilegal por los morenistas se van a destinar a la campaña guinda.

“La campaña maestra del cash se va a llevar el dinero líquido, producto de la corrupción, del abuso, del agandalle; lastimosamente se va a materializar en contra de los mexiquenses”, manifestó.

a la hacienda pública”, presumió.

Al hacer un balance de su trabajo, Duarte destacó que, en lo que va de la presente administración, aumentó en 16 por ciento la recaudación en Aduanas.

“Al inicio del Gobierno del Presidente López Obrador, en el 2018, tuvimos un ingreso de

949 mil 689 mil millones de pesos. Con la proyección que tenemos al cierre de diciembre de este año, de un billón 104 mil millones de pesos, vamos a reflejar que tenemos un crecimiento en este periodo del Gobierno del Presidente López Obrador del 16 por ciento de aumento en la recaudación en las aduanas”, resaltó Duarte Olivares.

16
Por ciento
incrementó
la recaudación
en aduanas

Coordinará Horacio Duarte campaña de Morena

“Voy a la batalla maestra”, anunció Horacio Duarte Olivares, luego de presentar su renuncia al cargo de Administrador General de Aduanas,

para hacerse cargo de la coordinación de la campaña de la maestra Delfina Gómez Álvarez, como candidata del Movimiento de Regeneración Nacional a la



Durante la mañanera, Duarte Olivares se despidió de la administración pública federal.

gubernatura del Estado de México.

En la conferencia matutina del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, Duarte Olivares se despidió públicamente de la administración pública federal, para ir al Estado de México a hacer todo lo posible por derrotar al Partido Revolucionario Institucional que ha gobernado esa entidad desde hace casi un siglo.

“Horacio ha hecho una labor de primer orden, queríamos que se informara aquí y que la gente lo supiera, Horacio me ha entregado su renuncia porque va a otra tarea y no queríamos que se fuera por la puerta de atrás, en este caso va a una tarea a su estado natal, el Estado de México”, anunció el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

En tanto se oficializa la designación de la maestra Delfina Gómez Álvarez como candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la gubernatura del Estado de México, Horacio Duarte Olivares será el encargado de coordinar la actualización y ordenamiento de la estructura política y territorial de esa fuerza política en el Estado de México.

El próximo año, el primer domingo del mes de

junio, en el Estado de México se votará para elegir a quien sustituya en la gubernatura del Estado de México al actual mandatario, el priista Alfredo del Mazo Maza.

Aunque oficialmente no existen todavía candidatos designados, la maestra Delfina Gómez Álvarez fue designada a finales del mes de agosto como Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, una figura partidista de Morena que, en la práctica, es el antecedente para quien será candidato o candidata.

En tanto, entre PRI, PAN y PRD se alienta la posibilidad de crear una coalición e ir con un solo candidato por la gubernatura mexicana, siendo hasta el momento las diputadas federales Ana Lilia Herrera Anzaldo y Laura Barrera Fortoul, del Revolucionario Institucional, así como el diputado local Enrique Vargas del Villar, quienes intentan obtener la candidatura de esa eventual alianza que hasta el momento todo parece indicar será impuesta a favor de la actual Secretaria de Desarrollo Social de la administración de Alfredo del Mazo Maza, Alejandra del Moral Vela.



Duarte deja aduanas; va a la “batalla maestra”

GISELA GONZÁLEZ

Horacio Duarte Olivares, presentó su renuncia como titular de la Agencia Nacional de Aduanas; “Voy a la Batalla Maestra”, fue la frase que expresó el ex presidente municipal de Texcoco, para dar a conocer que se suma al equipo de Delfina Gómez Álvarez quien competirá por la gubernatura del Estado de México en las elecciones del próximo año, por Morena.

Andrés Manuel López Obrador dio a conocer la noticia, luego de que Duarte Olivares presentó los avances de su administración como encargado de aduanas.

“Horacio ha hecho una labor de primer orden y queríamos que se informara aquí y que la gente lo supiera; ha entregado su renuncia, porque va a otra tarea. Va a su estado nata”, expresó.

La separación de Duarte Olivares de su cargo se da a un mes de la elección del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, donde resultó electa como presidenta la senadora Martha Guerrero.

Y a dos meses de que Delfina Gómez, fuera nombrada como coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México, cargo que la posiciona como la candidata de Morena para la gubernatura de la entidad.

Según las encuestas del Movimiento Regeneración Nacional, Horacio Duarte Olivares, se encuentra en el cuarto lugar de preferencias entre los mexiquenses.

En su administración en la Agencia Nacional de Aduanas, de enero a septiembre de este año, se tuvo una recaudación de 820 mil millones de pesos, que significan un incremento de 11 por ciento respecto al 2021, logrando un récord en la recaudación.

En lo que va del gobierno del presidente López Obrador, de acuerdo al reporte presentado por Duarte, se han asegurado 97.9 por ciento más armas cortas que en el sexenio de Felipe Calderón y 59.8 por ciento más, que en el gobierno de Enrique Peña.